

L'ÂGE DES ÂMES



NE pieuse légende canadienne nous dit le prix de la dévotion au Sacré-Cœur de Jésus :

Un bon religieux était en oraison dans son couvent de Montréal. Tandis qu'il priait avec ferveur pour l'extension du règne de Dieu et la sanctification des âmes, saint Michel lui apparut tout environné d'une lumière trop belle pour être de ce monde.

« Je viens, dit l'archange, confier à votre piété et à votre zèle une mission sacrée. Ecoutez bien ! Un des trônes, perdu par l'un des plus grands entre les anges qui tombèrent avec Lucifer, est resté sans possesseur jusqu'à ce jour.

« Il faut que vous me trouviez une âme digne d'occuper ce trône radieux. Et moi, Michel, prince de la cour céleste, je ne manquerai pas de récompenser généreusement le service que vous m'aurez rendu. Seulement, afin de ne pas perdre trop de temps dans vos recherches, rappelez-vous bien ceci : l'âme que vous choisirez ne doit pas être *trop jeune*. »

A peine eut-il entendu ce gracieux message, que le religieux se mit en route. Il marchait, la joie au cœur ; car il se disait : « Les âmes pieuses ne manquent pas sur les rives pittoresques du Saint-Laurent, et il me sera facile d'en trouver une qui aura passé de nombreuses années dans le service du bon Dieu. » Mais, à mesure qu'il avançait, la dernière recommandation de Monseigneur saint Michel résonnait de plus en plus fort à son oreille, et toutes les âmes qu'il rencontrait lui paraissaient un peu trop jeunes.

Un soir, il arriva à la porte d'un monastère : les religieux l'invitèrent à passer la nuit sous le toit, et le reçurent avec toutes les attentions de la charité chrétienne. Le lendemain, ils lui firent visiter leur couvent, et lui montrèrent, à l'infirmerie, un vénérable vieillard qui avait vécu cinquante années dans les missions, et qui passait pour avoir fait des miracles.

« — Voilà bien, se dit le voyageur, celui que je cherchais ! »

Et, ravi de sa précieuse découverte, il s'empressa d'aller signaler son candidat à l'archange.

« — Oh ! non, dit saint Michel, il est trop jeune ! Sans doute, il a quatre-vingts ans, si l'on tient compte de son acte de nais-